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减少出行。倡导在本地
过节，减少跨地市出行，自
驾游人员每到一地，均需进
行核酸检测。

提前48小时报备。由 7
日内发生本土疫情的地级市
入冀人员，由陆地边境口岸
城市入冀人员，由境外入冀
人员，需提前48小时向目的
地报备。

风险区入冀政策。由 7
日内发生本土疫情的县（市、
区）入冀人员，实行3天健康
监测、“三天两检”（高中风险
区旅居史人员从其规定），其
中由实施全域静态管理的县
（市、区）入冀人员，参照中
风险区旅居史人员管控政策
（7天居家隔离）。

第一落点检测。所有入
冀人员在第一落点，进行核
酸检测采样和抗原检测，抗
原结果无异常的方可离开，
核酸检测结果未报告前，严
禁参加聚集性活动。

公共交通入冀离冀政
策。乘坐飞机、火车、跨省
长途客运汽车和客运船舶等
交通工具入冀和离冀人员，
均在交通场站查验48小时内
核酸阴性证明。

常态化核酸筛查。入冀
后纳入当地常态化核酸筛
查，其中设区市主城区每周
免费两检，进入公共场所和
乘坐公共交通工具，查验 72
小时内核酸阴性证明。
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疫情防控科普知识

推进全国文明城市省级卫生城市创建
全面加快沿海经济强市建设步伐

信誉楼开业多年来，我在和
信誉楼员工们接触的点点滴滴
间，看到了他们的真诚，看到了
他们的用心。

2019 年冬天，我为孩子精心
挑选了一款保温杯，但由于孩子
的磕碰，导致杯盖和杯沿脱落。
因为杯盖损坏无法正常使用，我
第一时间想到了去信誉楼购买杯
盖配件。但是，到达柜组说明情
况后，柜组主任说：“咱们这儿没
有配件，但我们会想办法帮您解
决。”当时我很感动，对这样高素
质的员工很是敬佩。接下来，我
看到柜组主任在寒冷的过道里打
了一个又一个电话，联系保温杯
厂家，最终将正在售卖的保温杯
盖拧下，对我说：“您先拿着用，

这么冷的天气，咱不能耽误孩子
用，回头厂家再给我配发一个新
的过来！”一时我竟不知道说什么
好，因为是我的使用不当导致了
杯盖损坏，对于我的到来，工作
人员没有任何厌烦，反而给我解
决了大问题。那一刻，心中的温
暖仿佛溢满了整个冬天！

信誉楼的热情服务给我的
印象越来越深刻。许多时候，
因为柜台没有货，他们跑到仓库
提货，气喘吁吁地回来时，依旧
笑脸相迎；多少次退换货，永
远是那句：“对不起，又麻烦您
跑了一趟……”他们的微笑，是
信誉楼的标志，他们的每一句回
复都是信誉楼“视客为友”的信
念彰显！

一天，我接到一位女士的电话，
她在电话里焦急地说：“在你们那儿
买的灶具，老人说昨天用着没事，但
今天不知什么原因，灶具从侧面往
外冒火，把老人吓坏了！”我马上意
识到很可能是燃气灶的火盖没盖
好，于是安慰顾客：“您别担心，您
只需要把火盖的凹槽对齐、扣平就

行了。”女士听后连声道谢，但电话
里传来男士的声音：“咱们也回不
去，奶奶耳朵背，咱跟她说，她能
听清楚吗？”于是我继续询问：“您
好，您是不是没在家？”“对，我们
出来旅游了，家里就剩奶奶一个
人，这可怎么办？”“刚才我听到奶
奶耳背，如果打电话的话，老人可

能听不清，这样吧，我去一趟您家
里，把火盖盖好，您放心吧！”我立
即拿出售货登记本核对了地址。来
到顾客家中，我发现故障是老人擦
拭灶台时不小心把火盖蹭错位造成
的。我将火盖的凹槽对齐、扣平，
并手把手教给奶奶如何操作，同时
我把自己的手机号写在纸上交到奶

奶手中说：“奶奶，如果以后遇到什
么问题，可以给我打电话，我帮您
解决。”奶奶握着我的手激动地
说：“孩子，谢谢你，还专门过来，
真是麻烦你了。”我高兴地说：“奶
奶，您太客气了，这是我应该做
的，孩子们不在家，您自己一定要
注意安全。”

随后我给女士打电话告知问题已
经解决了，让他们安心旅游。女士听
后十分感激。最后奶奶坚持要送我出
胡同，在胡同里逢人就夸信誉楼的服
务好。

信誉楼视客为友故事

一位大姨拎着好多东西来交款，
递给我小票后就将手里的大包小包
放在地上，蹲着找钱。由于收银台
的外沿是凸出去的，我担心大姨起
身时会碰到头，于是起身告诉大
姨：“您起身时请小心点，别碰头。”
大姨好像没听到，于是我就用手一直

挡着台子的外沿。大姨起身后果然碰
到了我的手。我微笑着问：“大姨您
没事吧？怕您起身碰到头，我用手给
您挡着点。”

大姨感动地说：“我没事！闺
女，没把你的手碰疼吧？幸亏你挡这
一下，太贴心了！”

我正接待着挑核桃的顾客，看
到一位大伯拿着塑料袋想买瓜子，
可能是手太干燥的缘故，塑料袋好
几次都没被捻开。我对挑核桃的顾
客说：“对不起，您先挑着，我给
顾客拿个袋子。”我快速捻好一个
塑料袋，对大伯说：“您先用这

个。”随后，大伯还想买点玉米面
和黄豆面，我赶紧又拿了两个袋
子，都捻开后递给大伯说：“袋子
都给您准备好了，您直接过去装就
行。”大伯特别高兴，直说：“信誉
楼服务就是好，太细心了。要不都
喜欢上你们这儿来买东西呢！”

我与信我与信誉楼誉楼，，点滴见真诚点滴见真诚
信誉楼顾客 张女士

帮顾客捻袋
信誉楼百货黄骅旗舰店休闲食品部 张秀艳

用手挡一下
信誉楼百货青县店银台 张 雨

为了让顾为了让顾客安心客安心
沧州区域泊头店家电项目 刘 娟

铁狮子是沧州的文化地标，现位于沧
县旧州镇沧州铁狮子与旧城遗址公园内，
但这是今时今日的位置，历史上铁狮子所
处的位置在哪里呢？

为保护沧州铁狮子，避免长期水漫造
成铁狮锈蚀，文物部门曾于 1984年 11月
对其吊装移位至台子上。在吊装前，曾对
铁狮原位置北向 8米（计划放置铁狮处）
进行了小范围考古挖掘。在挖掘中发现有
绳纹砖砌墙基、瓦当等建筑构件，同时还
出土了石佛头和北齐“天统五年”造像的
基座等众多文物。因此，可断定铁狮原址
北侧曾有一年代久远的佛教寺院。结合历
史文献记载，推测此寺院应为开元寺或曾
名开元寺。

那么铁狮子是在开元寺的具体哪个位
置呢？民国《沧县志》记载“铁狮在旧州
城内开元寺前”。因为此县志成书较晚，
应该反映的是较晚时期的铁狮子与开元寺
位置关系。但在之前乾隆八年 （1743
年）和康熙十九年（1680年）《沧州志》
中，仅提到了“在旧州开元寺”，并无

“前”字。那么铁狮子到底应该是在寺
前？还是寺内呢？

历史专家认为，至少在最初的设计或
开元寺早期的建筑中，铁狮子应是在寺内
而非寺外。狮子在中国历史上，确实曾出
现在陵墓、寺庙、宫殿前面，但是置狮必
为一对，不超过正门高度，且背部均未承
载其他饰物。而沧州铁狮子，无论在文献
记载，还是实物发现中，均只有一个，且
背负莲盆。在寺门外单设一狮，不符合古
代建筑规范，同样也无类似布局的建筑存
在。一言蔽之，不合常理。因此，专家认
为，沧州铁狮子在最初的设计中，并不是
现在我们常见的位于建筑门口的那种镇宅
狮子，也并不位于寺外。

如果铁狮子并非寺院的山门镇守狮
子，那是否有可能其与寺院并无关系呢？
狮子本身便是佛教神兽，且铁狮子身负莲
盆，据文献记载其腹内还刻有金刚经文，又
与寺院遗址毗邻而立。说与佛寺毫无关系，
实在难以让人信服。因此，专家认为，铁狮
子本身应为开元寺旧物，应在寺内。

如果说铁狮子为开元寺旧物，那为什
么会在后期记载中出现在寺外而非寺内
呢？根据史料记载和研究推测，沧州开元
寺应始建于北朝时期，毁弃于明初。期间
经历了三次重建、四次毁弃。在这三建四
毁的过程中，受限于财力、物力、人力，
开元寺的规模、形制应当是有过变化的。
铁狮子铸造于后周广顺三年 （公元 953
年），之后经历了开元寺的毁弃，历史专
家推测，再次重建之时，可能寺院的规模
缩小，寺门北移，导致原在寺内的铁狮子
变成寺外。

关于沧州铁狮子的很多研究讨论，
时至今日，仍缺乏直接的考古证据。诸
多的讨论也多属推测，难免有不足之
处。或许未来某一天，开元寺遗址会有更
多新的考古文
物出现，很多
的疑惑都会迎
刃而解。

吕庆元

铁狮在哪铁狮在哪里里

“人要活到老，学到老。作为
一名老共产党员，应该了解国家大
事。”今年94岁的郭枢信，每天晚
上都会准时坐在电视机前观看《新
闻联播》，这已经成为他多年来的
生活习惯。

1928年，郭枢信出生在河间
市尊祖庄镇武张各村的一个贫穷
家庭，1947年 7月，他瞒着家人
偷偷和堂兄一起参军，成为一名
解放军战士。从 1947 年 11 月到
1949年，郭枢信先后参加了解放
石家庄、解放太原等战役。1950
年，他随部队修建宝天（宝鸡至天

水） 铁路，1951年，郭枢信参加
了抗美援朝……老人至今回顾起自
己的革命生涯，他脑海中的时间线
仍然十分清晰。

“枪林弹雨中，我亲眼目睹了
共产党员们冲锋在前，英勇战斗，
无畏牺牲，他们就是我的榜样，我
心中对党的信念也越来越坚定。”
郭枢信说。1948年 10月，因为在
战斗中表现突出，郭枢信被批准入
党。“这是我一生当中难忘的荣
光。从那时起，我就决心把自己的
全部交给党，党指到哪就打到哪，
党让干什么就干什么。”

郭枢信牢记“为国分忧、为
民造福是共产党人的天职”，1963
年，他主动提出不要组织安排工
作，把岗位让给更需要的同志，
复员回到了老家武张各村。对于
当年的选择，很多人为他惋惜，
而他却说：“我是从农村走出来
的，就应该回到农村，在家乡，
我一样可以大展拳脚、贡献力
量。”

回村后，郭枢信积极参加集体
生产劳动，和村民一起修路、挖
河。搞生产时，他专拣重活脏活
干，并积极为村子发展出主意、

想办法，村里的一些“老把式”
提起他都竖大拇指。

随着年龄越来越大，郭枢信在
享受儿孙绕膝的幸福之余，还一直
致力于红色革命教育工作。他经常
为村里的年轻人和孩子们讲述战场
上的故事，给他们上爱国主义传统
教育课。当有人赞扬他为国家立下
功劳时，郭枢信总说：“和牺牲的
战友相比，我干得再多也不够。如
今党和政府十分关心和照顾我们这
些老党员，我很满足。”

谈及即将召开的党的二十大，
老人脸上露出了灿烂的笑容，他

说：“中国共产党受老百姓爱戴和
拥护，是因为我们党始终是全心全
意为人民服务的，是为了全国各族
人民过上幸福生活。我这辈子最骄
傲的事，就是加入中国共产党，是
党让我们的国家繁荣富强，让百姓
过上安康富足的日子，我要永远跟
党走。”

一辈子坚一辈子坚定跟党走定跟党走
———河间市—河间市9494岁老党员郭枢信的故事岁老党员郭枢信的故事
本报记者 谢颖颖 本报通讯员 刘 艳 杜思宁

老党员喜迎二十大
向党说出心里话

近日，新华区科协联合道东街道化建社区在建兴小学开展了
“科普进校园 筑梦儿童成长”系列活动，志愿者们将化建社区科普
馆中的机器人、飞机模型、航天飞船模型等带到校园、带上讲堂，
通过生动有趣的讲解让孩子们近距离接触科学、认识科学。

孙萌萌 摄

不文明行为曝光台

本报讯（记者孙杰）昨日，记
者采访中发现，在市区部分医院周
边，一些流动摊贩在人流量大的地
方占道经营，有的将三轮车停在人
行横道上，有的压盲道售卖，还有
的堵在了非机动车道上。

在黄河西路一家医院停车场出
口处，两个烤红薯的摊贩在占道售
卖。由于给车辆外出造成不便，其
中一个摊贩不停地来回挪动三轮车
寻找合适位置。在医院的出口附

近，一个卖糖葫芦的摊贩将车子停
在非机动车道防护栏一侧，占据了
一半非机动车道，而摊主本人就坐
在防护栏上。在医院东侧的人行便
道上，几个水果摊贩占着盲道售
卖。

在清池大道附近的一家医院，
医院西门附近一个卖煎饼的摊贩把
车子停在人行横道上，有几位顾客
围着三轮车买煎饼，摊点旁，两名
工人正在搬运水泥，几个人几乎把

人行横道堵住。
在新华西路一家医院东侧的小

路上，也有摊贩在路边摆摊售卖矿
泉水和衣服。

针对采访中发现的问题，希望
相关部门加强监管，也希望流动摊
贩寻找合适地点经营，避免占道阻
碍交通。

市区部分市区部分医院周边医院周边：：

摊贩占摊贩占道经营道经营 阻碍道路交通阻碍道路交通

【狮城论狮】

99月月2626日农贸日农贸（（集贸集贸、、批发批发））市场考核排名情况公示市场考核排名情况公示
9月26日市场环境秩序提升指挥部办公室对20家农贸（集贸、批发）市场进行了实地督导检查并测评打分，

现将各个点位测评得分情况予以公布，请广大市民予以监督。监督电话：0317-3057160
市场环境秩序提升指挥部办公室
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点位名称

惠民菜市场

黄河路市场

九河路市场

富园菜市场

北大院菜市场

沧州嘉华果品批发市场

维明路菜市场

明珠商贸城精品馆

惠之鲜农贸市场

富强市场

便民疏导街

光荣路便民市场

四合菜市场

育红路菜市场

冀沧果品批发市场

千童菜市场

交通大街便民市场

物华市场

浩利便民菜市场

盛国农贸市场

所属指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

市场环境秩序提升指挥部

所属责任单位

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局

新华区商务局

运河区城管局

市国资委

运河区城管局

开发区经发局

新华区商务局

高新区
明珠管理服务中心

新华区商务局

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局

开发区综合行政执法局

运河区城管局

运河区商务局
运河区城管局

运河区市场监管局

运河区城管局

运河区城管局

新华区商务局

建北办事处

东环办事处

小赵庄乡

运河区城管局

所属县区

运河区

新华区

运河区

新华区

运河区

开发区

新华区

高新区

新华区

运河区

开发区

运河区

运河区

运河区

运河区

新华区

新华区

新华区

新华区

运河区

主要负责同志

李瑞华
于杰

韩宏江

李瑞勇

于杰

冯艳玲

于杰

刘树明

李瑞勇

王浩蕾

李瑞勇

李瑞华
于杰

韩宏江

孙玉贵

于 杰

李瑞华
于杰

韩宏江

于杰

于杰

李瑞勇

桂文艳

孙亚英

魏鑫

于 杰

分管负责同志

罗静雅
张树林
柳晖

李志飞

张树林

张德普

张树林

范莹

李志飞

刁建硕

李志飞

罗静雅
张树林
柳 晖

于中宝

张树林

罗静雅
张树林
柳 晖

张树林

张树林

李志飞

边同强

黄平立

田明军

张树林

具体负责同志

王建忠
哈笑天 尹文政

王坎征

刘浩

吴卫卫 陈杰

匡洪章

哈笑天 尹文政

马璇

刘浩

刘磊

刘浩

王建忠
赖德培 闫春宝

宋文庆

周海生

李宇宁 张茂国

王建忠
韩书成 相佳良

尹广东

赖德培 杨文贺

吴卫卫 陈杰

刘浩

高婷婷

马新民

陈广成

冯鼎硕 闫春宝

得分情况

91

91

91

90

90

89

89

89

89

88

88

88

88

88

88

87

86

86

85

84


